

Projekt „Häuserchronik“



Wie bereits in unserer letzten Mitgliederinfo berichtet, befindet sich das Projekt „Häuserchronik“ kurz vor dem Abschluss.

Nachfolgend die Projektbeschreibung, die wir auch allen möglichen Zuwendungsgebern vorgelegt haben:

„Dieses Projekt dient der Erforschung der Geschichte von Gresaubach von 1700 bis heute, im Einzelnen wird die Geschichte der alten Häuser, die vor 1870 gestanden haben, erzählt. Wann sind die Häuser gebaut worden, wie haben sie ausgesehen, wer hat darin gelebt, was ist mit den alten Häusern geschehen?

Auf all diese Fragen soll es im Buch Antworten und Erklärungen geben.

Im Jahre 1708 gab es in Gresaubach 8 Familien und Häuser, 1790 gab es schon 57 Familien und Häuser und 1870 waren es schon 125 Häuser und Familien, die den Ort darstellen. Wie hat sich das ehemalige Bauerndorf zu einem Ort, in dem dann ab den 1850 -Jahren mehr Berg- und Hüttenarbeiter als Bauern gelebt haben, verändert.

Die Idee, dieses Projekt durchzuführen und die Ergebnisse in einem Buch zu veröffentlichen, entstand vor ca. 3 Jahren. Für die Durchführung des Projektes wurde vor 2 Jahren ein Projektteam aus Mitgliedern des Historischen Vereins Gresaubach gebildet. Den Hauptverantwortlichen des Vereins, nämlich Rudi Schäfer und Dieter Pfeifer ist es gelungen, eine entsprechende, Unterstützung von dem Schmelzer Heimatforscher Alois Johann zu erhalten. Alois Johann, wohnhaft in Dorf, hat schon mehrere derartige Bücher in Schmelz mit herausgegeben und ihm ist unser Ort Gresaubach bestens bekannt.

Nachdem die Vorarbeiten in den nächsten Wochen abgeschlossen werden können, wird es dann um die konkrete Umsetzung und Zusammenfassung der bisher vorliegenden Erkenntnisse gehen. Die sich daran anschließende Veröffentlichung in einem Hardcover-Buch soll voraussichtlich im Oktober 2025 erfolgen.